

La Mañana

JUEVES 21 DE SEPTIEMBRE
DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

GOBERNABILIDAD

1. El presidente recordó la frase que dijo ayer “el poder es humildad”, pero que sirve para saber cómo vamos, esto sobre una encuesta que se publica cada jueves, desde hace dos años, sobre la aceptación de los presidentes de varios países del mundo, donde está en segundo lugar, con 66% de aprobación y 30% de desaprobación, sólo detrás del presidente de la India. Agradeció al pueblo de México, recalcando que nobleza obliga. Dijo que el pueblo es muy generoso y que por eso va a seguir adelante con mayor intensidad.
2. Una reportera le manifestó el agradecimiento de padres de familia en Tamaulipas por su apoyo para resolver la situación educativa del estado, a lo que el presidente celebró que hubiera un acuerdo con la secretaria de Gobernación y el gobernador Américo Villarreal, e hizo un llamado al respeto de los trabajadores en medios de comunicación en el estado.

TRANSPARENCIA

1. Tras el señalamiento de una reportera, por supuestas amenazas sobre un hecho de corrupción con respecto a la distribución de agua potable en Ecatepec de Morelos, el presidente informó que se reunirá con Delfina Gómez el viernes, sábado y domingo, donde aprovechará para ver lo del trolebús de Ixtapaluca y Chalco; así mismo dijo que iría a Ecatepec a vigilar el tren del aeropuerto Felipe Ángeles.
2. Respecto a las organizaciones de la sociedad civil, el presidente dijo que se crearon, igual que las llamadas políticas públicas, en el periodo neoliberal para que no se viera lo fundamental: evitar la desigualdad y la corrupción, pero que eso no estaba en la agenda, porque los tenían viendo hacia otro lado, en tanto que el estado era el principal violador de los derechos humanos; dijo que esas organizaciones no se proponían transformar y cambiar esa realidad de injusticia y de opresión, "no puedes administrar la desgracia, haciendo análisis de la realidad, sin buscar transformarla".

AYOTZINAPA

1. Al ser cuestionado sobre los documentos que los padres de las víctimas de Ayotzinapa solicitaron el día de ayer, el presidente dijo que en su gobierno no se oculta información sobre el caso y que SEDENA ha entregado todo lo que se ha investigado al respecto. Además, señaló que hay dos militares encarcelados al respecto, pero que el problema no es la institución del ejército, sino algunos elementos, por lo que se busca determinar quiénes fueron responsables y en qué medida fue su participación en los hechos. Dijo que se comprometió a llegar al fondo de todo y que lo va a hacer, además de que les va a entregar a cada padre y madre un expediente completo de todo lo que se tenga.
2. Informó que los padres de las víctimas de Ayotzinapa quieren saber el paradero de sus hijos; así mismo dijo que se continúa con la investigación y que no se ha dejado de trabajar ni un solo día para encontrar el paradero de los jóvenes.

MEDIOS

1. El presidente dijo que Grupo México y Reforma actúan agarrados de la mano, esto tras la nota de 8 columnas del día de ayer. Dijo que Reforma es independiente del pueblo y del gobierno, pero no de la oligarquía.

MIGRACIÓN

1. Sobre las 4 mil personas que cruzaron por Tamaulipas hacia Texas, el presidente dijo que es un problema estructural, porque las personas no salen de su país por gusto sino por necesidad y que en esta situación tiene mucha responsabilidad la ONU, por lo que ya no va a esas comparecencias anuales. Recordó que la única vez que fue planteó que la ONU debería tener más participación en atender los problemas de fondo de los pueblos del mundo, como el de la corrupción, la desigualdad, la creación de un fondo, considerando lo que tienen que atender los países del mundo para que los países que viven con menos de un dólar al día tengan derecho a la vida. Señaló que no hay un solo plan de los organismos financieros internacionales y de las principales potencias para ayudar a los países con más pobreza, lo único que hacen es tomar partido en las guerras y enviar armamento.

2. Explicó que en México hay empleo, que es uno de los países del mundo con menos desempleo, debido a la estrategia de política económica que se ha implementado en su gobierno, sin embargo, afirmó que hay países donde no se atienden los problemas y por eso aumenta el flujo migratorio. Dijo que no existe ningún plan para el desarrollo de los pueblos de América Latina y el Caribe; cuestionó la forma de atender el problema de la violencia y la drogadicción si no se atienden las causas.

3. Agregó que lo que se les puede ofrecer a los migrantes es protección, porque la mayoría buscan llegar a Estados Unidos, por lo que hay programas como “Sembrando vida”, donde se les apoya en su trayecto. Informó que México está destinando recursos para apoyar a hermanos de Guatemala, El Salvador, Honduras, Belice, Haití y Cuba. Explicó que aunque tiene buena relación con el gobierno de Venezuela, no se ha podido llegar a un acuerdo para apoyar a este país.

EDUCACIÓN

1. Sobre los libros de texto, informó que está a la espera de la resolución por parte de la corte en Coahuila y Chihuahua.

PODER JUDICIAL

1. Explicó que los ministros están defendiendo a dueños de empresas, sobre todo extranjeras, en todo lo que tiene que ver con la industria eléctrica, por lo que la corte está en la misma postura. Dijo que el pueblo va a lograr la reforma para que los ministros sean electos por mayoría calificada; aseguró que los nota nerviosos, aunque dijo que esa reforma es parte de la transformación.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Anunció una posible visita a Washington en noviembre para hablar sobre temas migratorio, narcotráfico, violencia, desarrollo y fortalecer las relaciones económicas y comerciales.

2. Aseguró que no asistirá a la reunión de San Francisco, porque no tiene relación con Perú y es para atender el tema de la alianza del Pacífico; sin embargo comentó que invitó al presidente Biden a visitar obras como el Tren Maya y el de Salina Cruz. Dijo que si su homólogo no viene, el irá a tratar temas de desarrollo, migración, narcotráfico y otros temas de la agenda bilateral.

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre las empresas que se contratarán para la construcción de infraestructura, afirmó que son mayoritariamente mexicanas, (51%) y 49% extranjeras.

DATO ADICIONAL

Informó que el día de hoy verá a gobernadores y al equipo de salud; comentó que tiene la agenda llena puesto que también se reunirá con el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, para hablar de términos migratorios.

FRASE DEL DÍA

“No se puede ser monedita de oro cuando se está trabajando para servir al pueblo”, respecto a la mención que hizo sobre el gobernador de Nuevo León, Samuel García, de quien dijo que le cae bien, pero que últimamente lo están maltratando.

P/C
SOLUTIONS
LATAM